

# Crecimiento magro para México en medio de elecciones

## México pasará por tres momentos de incertidumbre este año, los cuales frenarán el crecimiento económico: la renegociación del TLCAN, los resultados de la reforma fiscal de EU y la elección presidencial

La economía mexicana crecerá en el orden de 2.3 por ciento este año, apenas superior al 2.1 registrado en 2017, siempre que haya un buen resultado electoral, indicó Laura Iturbide, directora del **Instituto de Desarrollo Empresarial Anáhuac (IDEA)**.

En conferencia de prensa, la analista señaló que México pasará por tres momentos de incertidumbre este año, los cuales frenarán el crecimiento económico: la renegociación del **Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)**, los resultados de la reforma fiscal de Estados Unidos y la elección presidencial del 1 de julio.

Sobre este último evento, mencionó que el resultado influirá de manera decisiva en la confianza del sector empresarial y la volatilidad.

“Con los candidatos que van en segundo y tercer lugar en las encuestas no habría ninguna duda de que buscarían profundizar en las reformas estructurales y en una economía de mercado como hemos venido haciendo. Sobre el primer lugar, es incierto qué va a hacer”, dijo la especialista a **El Herald de México**.

Iturbide destacó que, a diferencia de otras veces que ha contendido, López Obrador ha tenido mayor apertura en esta campaña, “quizás por rodearse de gente de otros partidos y visiones que le dan madurez a su discurso”.

En ese sentido, la especialista subrayó que el gran riesgo para México sería volver a una economía populista que le trajo al país años de zozobra y crisis.

Añadió que un triunfo de la izquierda, si las medidas son contrarias al interés del mercado, frenaría el crecimiento económico que se espera, y el cual cerraría este sexenio en un promedio de 2.6 por ciento anual, la mitad o menos del 5 o 6 por ciento que prometió Enrique Peña Nieto como candidato a la Presidencia.

“Con un triunfo de la izquierda podría pasar lo que sucedió cuando Trump ganó la Presidencia en Estados Unidos: es posible que veamos una depreciación del peso, pero confío en que haya continuidad en las reformas para que la economía siga acelerándose”, apuntó.

### TLCAN, FACTOR RELEVANTE

Respecto a la renegociación del **TLCAN**, la economista subrayó que si Moody's no se equivoca y estamos a unos meses de la conclusión de las mesas con un resultado favorable para México, el país podría tener un repunte favorable en la economía y, sobre todo, en la paridad del peso frente al dólar.

Esta semana, la agencia de calificación de riesgo dijo que el final de la negociación del TLCAN podría darse a finales de marzo, y que un resultado exitoso daría soporte para una ligera aceleración del crecimiento de México en 2018 y 2019 de entre 2 y 2.5 por ciento.

Sin embargo, dijo Iturbide, el riesgo está en que no concluyan las negociaciones, ya que la dilación de este tema traería incertidumbre, sobre todo con un posible cambio de gobierno en puerta.

“No sabemos si va a haber un equipo transexenal para negociar, y si esto se va más allá cuál va ser la dinámica”, destacó.

Pese a ello, la especialista concluyó que un alza en los precios internacionales del petróleo, que se espera en el mediano plazo, y la caída de la inflación en el país a poco más de 4 por ciento para el cierre del año, podrían ser un empuje para la economía nacional.